



COMITE DE QUARTIER CRUSEM LANGACKER ODERFANG

COMPTE RENDU REUNION du 26 mai 2021 à la salle commune de la Maison des associations

Présents :

- *Membres du comité de quartier* : Mmes AKDIM, FETIQUE, GUIADER-WALLASTER, IMBAUT, KUNZLER, ROSIN, et Mrs BOHN, GORNIAC, LETSCHER, TEIKE.
- *Conseillers Municipaux de la Ville de Saint-Avold* : Mme LALLEMENT et Mr YILDIRIM.

Absents :

- *Membres du comité de quartier* : Mme KIRSTETTER (excusée), TRIPODI (excusée) et Mrs. BOUCHAKOUR, MAJCEN.
- *Elus* : Mme KLEIN-MORAWSKI et Mr. HERBIVO.

1. La médiatisation:

- Présentation et échanges autour du compte rendu de la réunion en mairie du 6 mai présenté par Mme Akdim :
 - Les comités sont les yeux et les oreilles de Mr le maire sur le terrain vis à vis des concitoyens.*
 - Ce qui remonte le plus lors des réunions des comités : les ordures, la vitesse excessive et la vie associative en baisse à cause du covid.*
 - Recommandations de la municipalité :*
 - *Faire remonter ce qui ne va pas et aussi les idées, les projets. Nous travaillons dans ce sens.*
 - *Mener des actions pour sensibiliser les gens sur le nettoyage du quartier.*
 - *Faire des flyers. Un groupe se réunira la semaine prochaine pour le préparer.*
 - *Présentation du comité de quartier aux associations pour pouvoir travailler avec eux sur de futurs projets. Il a été décidé que nous le ferions si nécessaire, s'il y a un projet commun, mais pas de façon globale.*
 - *Regrouper toutes les associations pour faciliter les démarches et mutualiser les idées et projets.*
 - Mr le maire a le projet d'installer une caméra mobile près des containers à verres pour verbaliser les dépôts sauvages de déchets. L'utilité et l'efficacité de cette caméra a été discutée, les containers à cartons voisins sont souvent pleins.*
 - Mr le maire va programmer des réunions pour échanger avec les présidents de quartiers régulièrement.*
- Lecture du texte de présentation du comité figurant sur le site de la municipalité. (voir <https://saint-avold.fr> onglet au quotidien, comité de quartier)

- Logo : Mme Kirstetter nous a proposé 4 réalisations. Le comité tient à la remercier. Nous avons voté et retenu celui qui figure en tête de ce compte-rendu.

2. Constitution des groupes de travail sur les 3 thématiques retenues :

- aménagement des espaces (jardins collectifs, espaces jeux...) : Mmes Guider-Walaster, Imbaut et Kunzler
- circulation dans le quartier (à pied, vélo, voiture, transports en commun...) : Mrs Bohn, Gorniak et Teike
- animation du quartier : Mmes Akdim, Fétique et Rosin

Les membres absents pourront bien sûr, s'ils le souhaitent, se rattacher à l'un ou l'autre de ces groupes.

3. Demandes à la municipalité :

1. Est-il prévu de terminer le remplacement des lampadaires dans le quartier du Langaker ? Les membres ont échangé sur des choix pour être le plus écologique possible en ce domaine (LED, baisse d'intensité ou éteindre un lampadaire sur deux à partir d'une certaine heure...) sans plonger le quartier dans le noir total.
2. Serait-il possible d'installer une poubelle près du banc situé au bout de l'impasse du Colorado sur l'allée cavalière (allée du colonel Delpit) ?
3. Certaines poubelles sont fouillées par les animaux (Près d'Oderfang en particulier mais pas seulement). La solution serait de mettre des couvercles. Est-ce possible ?
4. Serait-il possible d'installer 2 « boîtes à livres », l'une au niveau des écoles élémentaire et maternelle, l'autre au niveau de la place de la gloriette ? Si oui, les membres s'organiseront pour veiller à leur bon fonctionnement.
5. Il serait bien de tracer un passage piéton au sortir de l'allée cavalière (allée du capitaine Bastian) quand elle débouche sur la rue Altmayer. Cette allée est très empruntée et pour aller vers l'entrée de la forêt, il n'y a pas de trottoir de ce côté, il est donc nécessaire de traverser.
6. Peut-on faire en sorte que les bus vers la gare routière attendent l'arrivée des passagers des trains avant de démarrer ? Par ailleurs, le comité constate que, si l'on excepte le vendredi, jour de marché, les bus roulent presque à vide et s'est interrogé sur l'opportunité d'une gratuité.
7. Comment faire en sorte de sécuriser les promenades en famille dans la forêt située derrière la zone du Gros hêtre ? Des motos Cross et Quad sont fréquemment là, est-ce autorisé, peut-on aménager un espace qui leur soit dédié ?
8. Comment résoudre le problème de l'étroitesse du trottoir sous le pont au bout de la rue de Dudweiler (passage des poussettes, fauteuil) ? Nous sommes bien conscients de la difficulté à aménager cet endroit...
9. Est-il possible de tondre l'espace à l'arrière de la rue de l'Etrier ?
10. Il y a un dysfonctionnement des feux tricolores au niveau de la rue Lahitolle les jours de pluie : ils se mettent en clignotement ce qui est problématique pour les résidents.

4. Réponses de la municipalité aux demandes précédentes

1. Mr Yildirim nous informe que, suite à notre demande, les anciennes barrières (dangereuses de par leur état et la présence de clous) entourant le terrain de jeux du « trou » ont été débarrassées. Nous sommes satisfaits de ces travaux.

5. Divers :

- Mme Dambrine de l'association saintavelo nous a proposé de mener une réflexion conjointe sur la mobilité dans notre quartier. Le groupe de travail qui s'occupe de la circulation étudiera cette proposition.
- Mme Moalic de la mission locale nous invite à une réunion. Mme Akdim et Mr Teike s'y rendront pour représenter le comité.
- Présentation de la proposition faite aux membres de la commission de quartier d'être présents pour tenir un bureau de vote pour les prochaines élections : 2 volontaires prendront contact avec la mairie.

Prochaine réunion : le mardi 22 juin à 18h au rugby club.

La séance a été levée à 19h50

Le Président :



La secrétaire :



Visa des élus référents présents : M. YILDIRIM et Mme LALLEMENT

